

de Vigo ; mais ces médicaments présentent des inconvénients que l'on évite en prescrivant les onctions avec le savon noir.

Ces onctions seront pratiquées tous les soirs, pendant cinq jours au plus. On laisse le savon sur la peau jusqu'au matin, alors on lotionne à l'eau chaude. Il se produit une dermite substitutive que l'on combat par des émoullients. Puis, on répète cette médication pendant cinq ou six semaines en alternant les applications du topique avec l'usage de ces émoullients.—*Revue générale de clinique et de thérapeutique.*

L'hypnal.—M. BARDET a donné la combinaison de chloral et d'antipyrine obtenue à froid le nom d'hypnal. Ce corps serait très actif, à la fois sédatif et hypnotique. Il agit favorablement dès la dose de 1 gr. et provoque facilement le sommeil dans les cas de douleur ou de toux. L'hypnal est beaucoup moins irritant pour l'estomac que ses constituants et est facilement accepté par les enfants. Pour le préparer, M. Bardet conseille de dissoudre séparément, dans la plus petite quantité d'eau possible, parties égales de chloral et d'antipyrine, et de mélanger ; le précipité qui se forme peut être employé immédiatement après lavage. Il ne doit pas, dans la préparation du produit, y avoir un excès d'antipyrine.

L'hypnal n'est autre que le trichloracétyl-diméthylphényl-pyrazolone, en faisant réagir le chloral sur l'antipyrine. Contrairement aux opinions émises jusqu'ici, l'hypnal est un corps très actif, qui possède en même temps les propriétés sédatives et hypnotiques de ses composants. Il agit favorablement à dose de un gramme seulement, et, sur vingt-deux cas où il a été administré, on a pu noter que le sommeil était obtenu avec facilité.

L'hypnal est surtout utile dans les insomnies causées par la douleur ou la toux, car l'élément chloral et l'élément antipyrine, faisant disparaître le spasme et la douleur, suppriment en même temps la cause de l'insomnie.

L'hypnal n'a ni le goût violent ni la causticité du chloral, il n'a pas non plus les propriétés irritantes sur l'estomac de ses deux constituants.

Il est donc facilement accepté—c'est surtout chez les enfants que l'on peut retirer des avantages par suite de la facilité avec laquelle il est pris en raison de son peu de goût.—*Praticien.*

Salicylate de soude en lavement dans le rhumatisme aigu.

—M. le Dr STEIN rapporte l'histoire d'une femme atteinte depuis quelques semaines de rhumatisme articulaire grave, et dont la digestion était si affaiblie qu'il se décida à prescrire le salicylate de soude en lavements (200 grammes d'eau amidonnée avec 2 à 3 grammes de salicylate de soude), répétés trois fois par jour. Les résultats furent excellents : la malade conserva bien quinze lavements, et n'en rendit que trois, un après une demi-heure et deux après une heure.—*Scalpel.*